

Naters, 3. September 2019

Medienmitteilung

## Schnupperwoche - Oberwalliser Vereine öffnen ihre Türen

**Vom 13. bis 19. September öffnen die Oberwalliser Vereine während einer Woche ihre Türen für Interessierte aus der ganzen Region. Initiiert wurde diese Schnupperwoche von den Verantwortlichen des Regionalentwicklungsprogramms WIWA. 88 Schnupperkurse verschiedener Vereine von Geschinen bis Leuk-Susten stehen zur Auswahl. Angesprochen werden in erster Linie auswärtige Fachkräfte, die neu im Oberwallis sind. Aber auch interessierte Einheimischen können sich anmelden.**

Die Freizeitgestaltung der Oberwalliserinnen und Oberwalliser ist stark geprägt vom Vereinsleben. Das Angebot ist für Zugezogene aber oft nur schwer zu überblicken. Die Umfragen im Rahmen des Projekts WIWA haben gezeigt, dass die Hemmschwelle einem Verein beizutreten für auswärtige Fachkräfte hoch ist. «Die über 2'000 Vereine in der Region sind ein riesiges und wichtiges soziales Netzwerk, das für die Integration entscheidend sein kann», erklärt Marc Franzen, Projektleiter von WIWA. «Daher haben wir eine Schnupperwoche organisiert und die Oberwalliser Vereine angeschrieben. Die Resonanz war noch grösser als erwartet». Insgesamt 88 Vereinsangebote von Unihockey über Klettern und Karate bis hin zu Singen, Trommeln oder Jodeln stehen zur Auswahl. «Wir schätzen die Initiative der WIWA-Verantwortlichen sehr. Wie jeder Verein sehen auch wir uns permanent mit der Herausforderung konfrontiert, uns einer breiten Öffentlichkeit bekannt zu machen und neue Mitglieder zu gewinnen. Als deshalb die Anfrage von WIWA für die Schnupperwoche kam, haben wir keine Sekunde gezögert und mitgemacht», sagt Daniel Rohner vom Karate-Club Visp-Tärbinu.

Grosses Interesse der auswärtigen Fachkräfte

Mehr als 50 Personen haben sich bereits für 22 Schnupperkurse angemeldet, vereinzelte Angebote sind inzwischen ausgebucht. Die Anmeldefrist läuft noch bis zum 9. September. Interessierte – ob auswärtige Fachkräfte oder Einheimische – können sich auf der Webseite [schnupperwoche.ch](http://schnupperwoche.ch) informieren und anmelden. «Wir freuen uns sehr auf die Schnupperwoche. Jeder und jede ist herzlich willkommen, unseren Verein kennen zu lernen», sagt Claudia Gundi von vitaswiss Naters-Brig.

## Weitere Informationen zum Projekt WIWA

Die Region steht vor einem beachtlichen Wirtschaftswachstum, welches den Ruf nach qualifizierten Fachkräften verstärkt. Besonders betroffen sind Industrie, Handel und Verkehr, aber auch Gesundheit und Soziales. Um das Wirtschaftswachstum zu bewältigen, hat die RWO AG gemeinsam mit den Unternehmen Lonza, Matterhorn Gotthard Bahn, Bosch/Scintilla AG und dem Spitalzentrum Oberwallis sowie mit den Gemeinden (Visp, Brig-Glis, Naters, Netzwerk Oberwalliser Berggemeinden, Verein Region Oberwallis), der Walliser Tourismuskammer, Valais/Wallis Promotion und Business Valais das Regionalentwicklungsprogramm WIWA (Wirtschaftswachstum im Wallis) lanciert. Es zielt darauf ab, die Zuwanderung auswärtiger Fachkräfte zu aktivieren und ihnen optimale Rahmenbedingungen für ein Leben im Wallis anzubieten. WIWA umfasst mehrere Teilprojekte mit knapp 70 involvierten Personen.

## Weitere Auskünfte und Koordination von Interviews

Marc Franzen, Projektleiter  
Mobile: 078 888 66 84  
marc.franzen@rw-oberwallis.ch

[www.wiwa-wallis.ch](http://www.wiwa-wallis.ch)

**Lonza**



Verein Region Oberwallis

Wallis★Tourismuskammer

Valais★Wallis  
P R O M O T I O N

business  
★Valais

RW Oberwallis